



Ministerium der Finanzen

Auf dem Stundenplan: Steuern und Steuererklärungen

Warum zahlen wir eigentlich Steuern? Und was passiert mit dem Geld, das wir abgeben? Im Projekt "Schule & Steuern" stehen genau diese Fragen im Fokus. Mit viel Praxisbezug und interaktiven Elementen bringt die Finanzverwaltung Sachsen-Anhalts Schülerinnen und Schülern das Thema Steuern näher - wie jetzt an den Berufsbildenden Schulen des Jerichower Landes "Conrad Tack" in Burg.

Für die Beantwortung der Frage "Was passiert mit den Steuereinnahmen?" werfen die Jugendlichen einen Blick auf den [Interaktiven Haushalt Sachsen-Anhalts](#) und diskutieren, welche Aufgaben mit Steuergeldern finanziert werden - von Bildung über Sicherheit bis hin zu Infrastruktur.

Darüber hinaus schlüpfen die Schülerinnen und Schüler in die Rollen der Bürgerinnen und Bürger eines imaginären Staates. Sie bekommen Umschläge voller Geldscheine - je nachdem welchen Beruf sie zugeteilt bekommen haben. Nun diskutieren keine Schüler mehr, sondern Ärztinnen und Ärzte, Studentinnen und Studenten, Azubis und andere Berufsgruppen im Klassenzimmer: Wie viel ihres erarbeiteten Geldes sind sie bereit abzugeben, um Schulen, Krankenhäuser oder Polizei zu finanzieren? Entscheidungen werden getroffen, Kompromisse gesucht. Es wird klar: Hinter jeder Entscheidung stecken Verantwortung und Solidarität.

Weiteres Thema des Unterrichtstages ist die Steuererklärung. Wer muss eine abgeben und wie macht man das? Schritt für Schritt erklärt das Team der Finanzverwaltung, worauf es ankommt, welche Dokumente beispielsweise wichtig sind.

Mehr als 3.600 Jugendliche in Sachsen-Anhalt hat "Schule & Steuern" im Jahr 2024 erreicht und das Projekt in diesem Jahr fortgeführt.

[Weitere Informationen finden Sie auf unserer Internet-Seite.](#)